

XXXI ème Dimanche du TO 3 Novembre 24 - Cycle B



COMME TOI-MÊME



AMBIENCE

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme de toutes tes forces. Voilà le chemin, l'identité la mission.

Et à ton prochain comme toi-même. Cela encarne l'unique commandement.

Merci mon Dieu de me faciliter la vie, l'option et le rêve.

Accorde du temps à la méditation, génère des moments de rencontré, de fraternité et de mission. Écoute la clameur des gens, de la terre et répond.

CHANT. AL AMOR MÁS SINCERO - JAVI SÁNCHEZ https://youtu.be/sA03 ODMHtU?si=JSGHrhY a13bS7sF

EVANGELIO - Marc 12, 28b-34

« Un scribe qui avait entendu la discussion, et remarqué que Jésus avait bien répondu, s'avança pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. »Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. » Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu. » Et personne n'osait plus l'interroger ».

Pour approfondir la Parole de Dieu (Marie-Noëlle THABUT)

Deutéronome 6, 2 – 6. Il s'agit d'une relecture de l'Exode et des enseignements de Moïse, bien après la mort de celui-ci, au moment où il faut rappeler de toute urgence au royaume du Sud les exigences de l'Alliance et la conversion en profondeur qui s'impose : « Israël, tu écouteras, tu veilleras à mettre en pratique ce qui t'apportera bonheur et fécondité... comme te l'a promis le SEIGNEUR, le Dieu de tes pères. Ecoute Israël, le Seigneur notre Dieu est l'Unique. »

Psaume 118 (119). Ce psaume fait parfaitement écho à la première lecture tirée du Deutéronome : c'est la même méditation qui continue ; l'idée qui est développée (de façon différente, bien sûr, mais très cohérente), dans ces deux textes, c'est que l'humanité ne trouve son bonheur que dans la confiance en Dieu et l'obéissance à ses commandements. Le malheur et la mort commencent pour l'homme dès qu'il s'écarte de la voie de la confiance tranquille.

Lettre aux Hébreux 7, 23 – 28. La lettre aux Hébreux nous déroutera toujours : écrite probablement par un Juif devenu chrétien, et adressée à d'autres Juifs devenus chrétiens, elle revêt un style très habituel pour les Juifs, mais parfois surprenant pour nous. En particulier, elle multiplie les antithèses qui, en définitive, reviennent toutes à une seule, à savoir, la différence entre la Première Alliance et la Nouvelle Alliance. Ainsi, Il y a des versets qui nous disent l'autre volet de l'antithèse : les prêtres de la Première Alliance étaient mortels, Jésus, lui, « demeure éternellement » ; leur sacerdoce était temporaire, le sien « ne passe pas ».

Marc 12, 28b-34. Le scribe qui s'avance n'est pas malveillant, au contraire : sa question était classique, un sujet de conversation courant, apparemment : si l'on comptait bien tous les détails de la loi juive, on dénombrait six cent-treize commandements : des problèmes de choix de priorité se posaient inévitablement. D'où la question : « Quel est le premier de tous les commandements? » Comme toujours, Jésus répond en se référant à l'Ecriture elle-même; et comme tout bon scribe, il sait rapprocher les textes entre eux. Ici, il en cite deux, extrêmement connus : « Voici le premier : Ecoute, Israël : le SEIGNEUR notre Dieu est l'unique SEIGNEUR. Tu aimeras le SEIGNEUR ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toimême. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là » Le premier n'est autre que le fameux « Shema Israël », le Credo juif en quelque sorte ; le second est un passage du livre du Lévitique, bien connu des autorités religieuses. Ces deux commandements sont des commandements d'aimer et Jésus ne leur ajoute rien pour l'instant. Mais l'amour peut-il se commander ? Désormais, la loi, quelle qu'elle soit, est au service de l'amour de Dieu, elle ne peut le remplacer. Quant au deuxième commandement cité par Jésus, « Tu aimeras ton prochain comme toi-même », il figure au livre du Lévitique, dans ce que l'on appelle la « Loi de sainteté » qui commence par ces mots : « Soyez saints, car je suis saint, moi le SEIGNEUR votre Dieu » (Lv 19, 2). Ce qui veut dire en clair que, bien avant Jésus-Christ, dans l'idéal d'Israël, les deux amours de Dieu et du prochain ne faisaient qu'un. Les tables de la Loi traduisaient bien la même exigence puisque les commandements concernant la relation à Dieu précédaient tout juste les commandements concernant le prochain. Notre scribe est visiblement dans cette ligne de pensée. Jésus conclut par une formule d'encouragement, comme une « béatitude » : « Tu n'es pas loin du Royaume de Dieu ».

Des pistes pour la prière

 "Amour à Dieu, amour au prochain". En un moment de prière contemple ta vie et observe comment est ton amour à Dieu et à ton prochain.

MUSIQUE AMBIANCE. Kourosh Dini - A River Begins

https://youtu.be/yhe8JYsyIoA?si=ObsAOC1MTsrMYexp



OCEANS - Hillsong (Fingerstyle Cover) by Andre Cavalcante https://youtu.be/oQXZZcWtOQw?si=eigrunQWG-mF9YPP

TU AIMERAS/TU AIMERAS

T'aimer, toi en premier, et aimer ceux qui sont à nos côtés, son implicites. L'un sans l'autre,

ne peuvent pas être.

Aimer celui qu'on ne voit pas et ne pas aimer celui qui est à nos côtés,

n'a pas de sens. C'est jour après jour, dans chaque rencontre,

en chaque petit geste,

que nous nous jouons le sens

de notre option.

Dieu est dans les autres,

son visage, est le visage des autres. La création appartient

au « nous ».

Comment pouvoir dire je crois, sans accueillir, sans écouter, sans soigner, sans partager, sans parler, sans marcher...avec le prochain. Comment est-ce que

je peux passer à côté de la vie sans m'arrêter, sans regarder.

Comment ignorer si quelqu'un mange ou s'il ne mange pas,

si quelqu'un vit dans la rue, sans toit, sans qu'il ne soit considéré

par personne,

sans que personne ne l'écoute.

Comment est-ce que

je peux passer

devant celui qui est prosterné

sans que je l'écoute. Comment pourrais-je ne pas me mettre du côté du faible

et ne pas cheminer avec lui. . Comment est-ce que je peux

vivre tranquille, ayant tout

alors qu'à d'autres tout leur manque. C'est la même vie

pour tous,

mais pas les mêmes

possibilités, le même accès aux ressources, la même dignité,

la liberté de mouvement, l'harmonie des relations, le discours entendu.

Aimer Dieu,

C'est l'aimer en tous nos prochains.

CHANT - Aime et fais ce que tu veux - Ixcís

Protegiendo

https://youtu.be/Dga-Yru_pmE?si=rK4oAlB0wyeyEYCm

LE COMMANDEMENT PRINCIPAL SALOMÉ ARRICIBITA

https://youtu.be/1oMOAeoTU0I?si=CSXPmqDyj3F83wpz



Soeurs de la Charité de Sainte Anne C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)



